

Visite du ministre des Affaires étrangères de France

SE rendant à l'invitation du Gouvernement canadien, le ministre des Affaires étrangères de France et Mme Couve de Murville arrivaient au Canada le mercredi 28 septembre en visite officielle. Ils furent accueillis à l'aéroport international d'Ottawa par le secrétaire d'État canadien aux Affaires extérieures et Mme Martin qui le même soir, offrirent en leur honneur un grand dîner au club Rideau.

Le lendemain, 29 septembre, les distingués visiteurs se rendaient chez Son Excellence le Gouverneur général et Mme Vanier. M. Couve de Murville rendit également visite au Président de la Chambre des Communes, monsieur Lucien Lamoureux. Il eut ensuite des entretiens prolongés avec le secrétaire d'État aux Affaires extérieures au cours desquels les deux ministres passèrent en revue les grands problèmes internationaux de l'heure et les relations bilatérales France-Canada. Le midi, le premier ministre du Canada, monsieur L. B. Pearson, offrit un déjeuner en l'honneur du ministre français et la journée se termina à l'Ambassade de France par un dîner offert par monsieur et madame Maurice Couve de Murville à monsieur et madame Paul Martin.

Accueil du Québec

Le vendredi 30 septembre, les visiteurs se rendirent à Montréal, où ils furent accueillis à l'Hôtel de ville par le maire, monsieur Jean Drapeau, et ensuite à Québec où ils furent reçus à déjeuner par le Gouvernement québécois. Dans l'après-midi monsieur Couve de Murville rendit visite au premier ministre du Québec, monsieur Daniel Johnson. Une visite à l'Hôtel de ville de Québec, où monsieur et madame Couve de Murville furent accueillis par le maire, monsieur Gilles Lamontagne, et une réception au Consulat général de France complétèrent le programme.

Discours de M. Martin

Au cours du dîner qu'il offrit à l'occasion de cette visite, M. Paul Martin, secrétaire d'État aux Affaires extérieures, prononça un discours dans lequel il passa en revue les étapes récentes les plus marquantes des relations entre la France et le Canada. Après avoir souligné le désir des Canadiens de voir les rapports de leur pays avec la France se resserrer et se multiplier, monsieur Martin poursuivait :

« Nos efforts pour traduire ces aspirations dans la réalité se sont développés à un rythme remarquable. C'est sans doute dans les relations culturelles que les progrès ont été les plus rapides. Nous avons conclu l'an passé un accord général afin de développer les échanges culturels, scientifiques et artistiques